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令和 3 年度 第 5 回 北区自治協議会 議事概要 

 

日 時 令和 3 年 9 月 30 日(木)午後 2 時 50 分から 

会 場 北地区コミュニティセンター 大ホール 

出席者 委員 

    神田(征)委員、神田(恭)委員、小日向委員、五十嵐委員、本間(藤)委員、 

阿部委員、前田委員、山賀委員、清水(博)委員、有田委員、樺山委員、 

斉藤委員、清水(文)委員、鶴巻委員、藤原委員、本間(啓)委員、皆川(英)委員、 

横山委員、伊藤委員、遠藤委員、中嶋委員、佐久間委員、皆川(靖)委員 

（欠席：大島委員、平松委員、藤沢委員、柳委員、山田委員、渡邉委員、本田委員）    

事務局 

        区長、地域総務課長、区民生活課長、健康福祉課長、産業振興課長、建設課長、 

北出張所長、北区農業委員会事務局長、北下水道分室長、消防局北消防署長、 

北区教育支援センター所長、豊栄地区公民館長、地域総務課長補佐 2 人、 

地域総務課員 3 人、 

傍聴者 1 人 

 

内 容 

1 開会 

2 報告事項 

(1)シルバーチケット参加証について 

神田会長 

 それでは、次第 2 の報告事項に入ります。シルバーチケット参加証について、地域総務課

長から説明をお願いします。 

 

地域総務課長 

 このたび、自治協議会の皆様に対するお知らせが、制度開始間近になったことをまずもっ

てお詫びいたします。 

 それでは、北区役所だより 1 面をご覧ください。 

 北区には区バスとおらってのバス(住民バス)が運行されています。この区バスとおらって

のバスについて、シルバーチケット参加証を乗車時に提示することで、乗車運賃が半額にな

る制度が明日 10 月 1 日から導入されます。 
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 これまで、両バスについては、65 歳以上対象の運賃割引として、すでに「シニア半わり」

という制度が導入されています。「シニア半わり」制度に加えまして、シルバーチケット制

度が実施されます。 

 シルバーチケットの利用にあたり事前の発行申請が必要です。また、毎年度申請する必要

がございます。申請に必要なものは、区役所だよりに記載のとおりです。 

 利用者の違いとして、「シニア半わり」と、シルバーチケット参加証の申請では、必要と

なるものや手続きなどが異なります。「シニア半わり」では、カード代金として 2,000 円が

かかるほか、カード作成には新潟交通の営業所まで行く必要があるため不便でした。シルバ

ーチケット参加証は北区役所、北出張所、南浜連絡所で無料で発行いたします。 

 委員の皆様の周りで制度対象となる方がいらっしゃいましたら、ぜひお知らせいただきた

いと思います。そして、区バスおらってのバスを積極的にご利用くださるようお願いします。 

 

神田会長 

 今の説明に、質問等がありますか。なければ次に移ります。 

  

(2)部会の会議概要について 

神田会長 

次第（2）各部会の会議概要について、各部会長から報告をお願いします。 

 

五十嵐委員 

 地域づくり部会です。令和 3 年度の自治協議会提案事業の「めざせ防災力向上！」につい

て、NPO 法人ふるさと未来創造堂を招き、事前研修を行いました。研修内容は記載のとおり

です。また、当日の各プログラムの役割分担を決定しました。これに基づいて、10 月 17 日

に、再度研修を行うこととしました。 

 

清水(博)委員 

 福祉教育部会です。令和 4 年度の自治協議会委員提案事業について、検討をしました。福

祉教育部会に関係する二つの事業について、提案者が部会委員であることと、内容に共通す

る部分があるために、8 月 4 日に事務局と提案者 2 人で打ち合わせを行い、2 つの事業をあ

っわせた修正案を作成することになりました。修正案を文書で部会員に意見を求めました。

その内容は記載のとおりです。今日の部会で検討をし、決定する予定です。 
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伊藤委員 

 自然文化部会です。8 月 26 日豊栄高等学校で、福島潟魅力 PR 動画のプレ視聴を実施しま

した。生徒から４つの案の説明があり活発な意見交換をしました。内容については、記載の

とおりです。終了後、完成動画のベースとする動画案を一つ、参加委員で決定、選定しまし

た。そして、高校に伝えまして、またその後、意見交換で出た内容をもとに、動画の完成に

向け、引き続き編集作業を進めていただくよう依頼しました。 

 フォトコンテストについて、実施要領が固まり、チラシの制作に入る旨の報告が事務局よ

りありました。作品の募集時間は、10 月から 11 月となっています。受賞作品で作成するカ

レンダーは、年度カレンダーにすることなど確認しました。 

 

神田会長 

 ただいまの各部からの報告について、質問等がありますか。よろしいでしょうか。 

 

3 その他 

神田会長 

 それでは、次に、3、その他です。事務局から何かありますか。 

 

健康福祉課長 

 コロナワクチンの接種の状況についてご説明させていただきます。 

 9 月 28 日時点のワクチンの接種実績です。今、12 歳以上の全年齢が対象になっており、

全市合計で、2 回目の接種率が 60 パーセントを超えるという状況です。概ね順調に接種が

推移していると受け止めています。 

 2、北区の集団接種会場開設状況です。ここで1点訂正がございます。9月 3日からとある

ところが、8 月 27 日（金）からになります。大変失礼いたしました。 

 北区では、旧豊栄地区公民館、北地区コミュニティセンターに加え、豊栄さわやか健康セ

ンターの 3 会場で実施しています。8 月 27 日から 11 月 14 日まで 48 日間、1 万 5,000 回分

を準備しました。 

 そして、7 月に市がウェブ調査で実施したアンケートでは、若年層は週末もしくは夜間の

接種の人数が高かったということで、今回は金曜と土曜に夜間の接種枠を設定しています。 

 また、高齢者の接種のときにはなかなか電話がつながらず、ご迷惑をおかけしましたが、

今回はネット予約がほとんどで、コールセンターの電話がつながらないということはあまり

なかったようです。 
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 そして、3、個別接種の状況です。こちらも市のホームページに掲載してあります。北区

は、九つの医療機関で受付、接種をしていただいています。 

 2 枚目です。本日午前中に記者発表しましたが、新たに集団接種の日程、予約枠の追加に

ついてです。接種日程の追加は、市役所分館で 12 回です。各区に設けている既存の接種会

場も予約枠を拡大してさらに受付いたします。北区は、旧豊栄地区公民館および北地区コミ

ュニティセンターで実施、予約開始は、明日午前 8 時半となっています。 

 そして、資料にはありませんが、3 回目の追加接種も視野に入ってきています。国からは

自治体向けに説明会があり、その中で、3 回目の接種は、2 回目接種が終了して 8 か月経っ

た方が対象という方針が示されています。ただ、対象者やワクチンの種類など、これから専

門家の意見を踏まえて、国が検討を進めるということですので、市の 3 回目接種が具体化し

てきましたら、お知らせいたします。 

 

清水(博)委員 

 最近、マスコミなどを見ますと、北区で 1 日 1 人とか 4 人とか感染者の報告があります。

どういう傾向の感染者なのか。大枠でいいのですが教えていただきたい。 

 

健康福祉課長 

 新潟市では、家庭内感染、それから事業所内感染が多くなっています。また、低年齢化が

進んでおり、保育園や小学校で感染拡大して、それが家庭内で保護者にも感染が広がるとい

った状況になっています。 

 一方で、高齢者の感染は非常に少なくなっています。これは、全国的にも同じ傾向です。

家庭内での感染防止はなかなか難しいところですが、帰宅した時にしっかり手洗いをする、

顔を洗う、外で着ていたものを脱いで、家の中に持ち込まない。可能であれば、食事の時間

を分けていただく。トイレはその都度消毒をすることも有効なようです。 

 

伊藤委員 

 本日配布された豊栄地区公民館の人権啓発活動地方委託事業のチラシについてです。私た

ち人権擁護委員も関わっています。講師が北区に縁を感じて、北区ならばということで、ひ

きうけていただきました 当事者としてどんなことがあったのか。我が事として再確認でき

る機会になるかと思って計画しました。興味のある方は、聞いてください。 
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産業振興課長 

 資料はありませんが、来月から始まる事業の予告を一つさせていただきます。 

 今現在、9 月議会で補正要求していますが、今年の 6 月まで、地域の飲食店でお弁当を 10

個以上、3,000 円以上のものを購入した場合に、2 分の 1 をお弁当代の購入代から補助をす

るという事業がありました。非常に好評でしたので再度実施いたします、10 月 4 日の議決

を経て予算確定してから、正式に周知する予定ですが、10 月 17 日号の市報で具体的に利用

方法等をご案内する予定です。また地域の皆様からご利用いただければと思っております。 

 今回は、今までは10人以上の利用だったところ、5人以上で5個以上の利用、個人利用も

OK で利用しやすくなりました。 

 

地域総務課長 

 毎年行われている、市長とすまいるトークの開催日程が決まりましたのでご案内します。 

 11 月 21 日日曜日、豊栄地区公民館の大講堂で行います。時間は、午後 1 時半から 2 時半

までの約 1 時間です。皆様には後日、別途ご案内をお送りいたします。ご参加をお待ちして

おります。 

 

神田会長 

 委員の皆さんから何かありますか。 

 

皆川(英)委員 

 先ほど説明があった「誰にでも起こりうるコロナ差別をなくすために」に関してです。私

の知人で松浜の方ですが、8 月にコロナウイルスに感染しました。一応体は全快されたとい

うことで、昨日久しぶりにお会いしてお話させていただきました。なかなか、コロナウイル

スにかかった方にお話を聞く機会はないので、いろいろ話しを聞いた中でイメージと違った

ことは、その方は軽症でしたが、病気で心が折れるというよりは周りの目というのですか。

その方が美容室か何かに行かれたときに、ばい菌を見るような目で見られたそうです。病気

自体よりもその後のことで心が折れて、それで亡くなっている方もいるのでは、とその方は

おっしゃっていました。 

 ここにいらっしゃる方は各団体の代表、あるいは自治会など会長とかです。なかなかコロ

ナウイルスにかかった方のお話を聞く機会はないと思いますので、申し込みしなければいけ

ないものでなく、自治協で何か資料等の提供や、話を聞ける機会があればいいのではないか

と思いました。 
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 これは、勝手な希望ですけれども、もしそのような機会があれば開催していただければと

思っています。 

 

豊栄地区公民館長 

 伊藤委員と皆川委員から宣伝していただきありがとうございます。まだ余裕がありますの

で、お時間がありましたら、ぜひ聞きにいらしていただきたいと思っております。 

 

神田会長 

 ほかになければ、予定された議題は以上です。事務局に進行をお返しします。 


